
Орловская правда

6 апреля 2007 г. 10

...Всоветские времена ве�
домственные больницы
солидно отличались от

государственных: и финансиро�
ванием, и зарплатой медиков, и
условиями для пациентов. Мно�
гие жители Орла, далекие от ра�
боты на железной дороге, все�
ми правдами и неправдами пы�
тались пройти курс лечения
именно в ведомственной же�
лезнодорожной больнице. И се�
годня ей отдают предпочтение
многие пациенты.

Узловая железнодорожная
больница рассчитана на 120
койко�мест. Работают здесь три
отделения: терапевтическое,
хирургическое, неврологичес�
кое; есть несколько реанимаци�
онных коек. В общем, на сегод�
няшний день больница вполне
востребована. Кому же понадо�
билось её закрывать?

Сегодня, как и несколько де�
сятилетий назад, железнодо�
рожная больница является ве�
домственной. А если точнее —
она входит в состав ОАО «Рос�
сийские железные дороги» и
считается негосударственным
учреждением здравоохране�
ния. А как известно, свои вопро�
сы собственник имеет право
решать самостоятельно.

В пресс�релизе администра�
ции города Орла сообщается,
что принято предварительное
решение о закрытии железно�
дорожной больницы. Однако в
пресс�службе ОАО «РЖД» нас
уверили, что ситуация с закры�
тием больницы — это всего
лишь слухи и что работники же�
лезной дороги без медицинской
помощи и, естественно, без
профосмотров не останутся.

Как понимать такое несоот�
ветствие?

Нам удалось выяснить: меж�
ду железнодорожной больни�
цей и управлением здравоохра�
нения города Орла заключен
договор на выполнение муни�
ципального заказа. Другими
словами, больница согласно
этому договору берет на себя
обязательства оказывать услу�
ги застрахованным жителям го�
рода. Оплачиваются эти услуги
из средств Фонда обязательно�
го медицинского страхования.

Как пояснила начальник уп�
равления здравоохранения об�
ласти Т.Н. Васина, «из Фонда
обязательного медицинского
страхования оплачивается 62
койки согласно договору о со�
трудничестве между железно�
дорожной больницей и депар�
таментом социальной политики

Орловской области. Данный до�
кумент согласован с губернато�
ром области».

Вфилиале ЗАО МСК «Соли�
дарность для жизни» под�
твердили, что все пред�

ставленные больницей счета за
пролеченных пациентов опла�

чиваются в срок и в связи с ут�
вержденными стандартами.

— Закрытие больницы? Для
меня это новость, — искренне
удивляется начмед железнодо�
рожной больницы Сергей Ива�
нович Власов. — У нас всего
лишь произошла небольшая ре�
организация. В реанимацион�
ном отделении сократили две
койки и в хирургическом. Но за�
то создано новое неврологиче�
ское отделение. Связано это с
реальной необходимостью, так
как увеличилось количество па�
циентов, нуждающихся в невро�
логической помощи. А общее
число койко�мест не измени�
лось.

Мы принимаем всех пациен�
тов, имеющих страховые поли�
сы, выданные на территории
Орловской области. Конечно,
приоритет у железнодорожни�
ков. В общем, ничего у нас не
закрылось, ничего не слома�
лось, и никто из железнодорож�
ников без медицинского осви�
детельствования на работу до�
пущен не будет.

Как пояснил главный врач
больницы Игорь Васильевич
Молоканов, о закрытии и речи
нет, но любое лечебное учреж�
дение можно лишить муници�
пального заказа. Хочется наде�
яться, что этого не произойдет,
так как больница действительно
востребована и нужна не только

работникам железной дороги,
но и горожанам.

— Это лечебное учреждение
жизнеспособно, удобно для го�
рожан. Конечно, хочется сде�
лать, чтобы стало еще лучше
для пациентов, — считает на�
чальник управления здравоох�
ранения города Орла Валерий
Васильевич Омелюсик. — Мож�
но было подумать о более раци�
ональном использовании неза�
груженных больничных площа�
дей.

Нельзя не согласиться с на�
чальником управления. И эта
проблема обсуждалась на од�
ном из последних заседаний
комитета по социальной поли�
тике Орловского городского
Совета народных депутатов, но

конкретных решений пока не
принято.

Кстати, главный врач желез�
нодорожной больницы не про�
тив открыть на своей базе ка�
кое�либо новое отделение, ес�
ли оно нужно городу. Конечно, с
условием полной оплаты услуг,
то есть не только медицинских,

но и коммунальных, а это уже
расходная строчка городского
бюджета.

Не хотелось бы, чтобы
больница, которая пол�
века служит городу (на

днях здесь отметили юбилей),
перестала вдруг обслуживать
горожан. Многое в этом плане
зависит от администрации го�
рода Орла: будет ли продлен
муниципальный заказ в следу�
ющем году или же городские
власти посчитают, что нам хва�
тит имеющейся городской
больницы и люди, лежащие в
больничных коридорах, — это
норма?

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

В конце марта администрация города Орла разослала

всем местным средствам массовой информации

пресс�релиз о том, что железнодорожная больница (на

снимке) на грани закрытия, что якобы департамент со�

циальной политики администрации Орловской области

не утвердил в необходимом объеме муниципальный

заказ города для этого лечебного учреждения.

Странно, что тревожное сообщение получили все

средства массовой информации, кроме нашей газеты.

Может быть, про главную областную газету случайно

«забыли» или были уверены, что перед публикацией

данной информации мы сначала проверим её и убе�

димся в достоверности. И мы, конечно, проверили. Из

официальных источников и по своим каналам.
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Каждый год 7 апреля отмеча�

ется Всемирный день здоро�

вья. В нынешнем году Все�

мирная организация здраво�

охранения утвердила следу�

ющий девиз этого дня: «Ин�

вестируя в здоровье, постро�

им более безопасное буду�

щее». Тема дня не менее ак�

туальна — международная

безопасность в области

здравоохранения. Цель ме�

роприятий — побудить прави�

тельства, организации и де�

ловые сообщества построить

более безопасное будущее,

активно вкладывая инвести�

ции в здоровье нынешних и

будущих поколений.

В преддверии Всемирного дня
здоровья в Сингапуре состоялся
глобальный форум на высоком
уровне, касающийся вопросов
международной безопасности в
области здравоохранения, целью
которого является призвание все�
го мирового сообщества к мобили�
зации финансовых ресурсов, слу�
жащих важнейшей составляющей
для обеспечения коллективных от�
ветных мер на любые угрозы и
опасности для здоровья человека.

В случае вспышки болезни Все�
мирная организация здравоохра�
нения обеспечивает быстрый до�
ступ пострадавших стран к экспер�
там и ресурсам для принятия адек�
ватных мер через глобальную сеть
международных партнеров.

Одной из характерных черт со�
временного мира является реаль�
ная угроза развития эпидемий, ин�
фекционных заболеваний и воз�
растающая опасность возникнове�
ния новых инфекционных болез�
ней, принимающих масштабы пан�
демий и способных остановить ми�
ровой общественный прогресс. В
связи с этим здравоохранение
нуждается в финансовых инвести�
циях для создания новейших тех�
нологий. Вот почему вопрос, каса�
ющийся эффективных мер, на�
правленных на борьбу и профилак�
тику инфекционных заболеваний,
был включен в повестку дня самми�
та, состоявшегося в Санкт�Петер�
бурге 15—17 июля 2006 года под
председательством Российской
Федерации.

Многолетний опыт борьбы с ин�
фекционными заболеваниями,
имеющийся в настоящее время в
России, положен в основу новой
мировой стратегии и отражен в
итоговом документе. Саммит при�
знал необходимость создания но�
вых механизмов финансирования
и подходов к организации помощи
в области здравоохранения, осо�
бенно слаборазвитым странам, ко�
торые в этом плане являются на�
иболее уязвимыми.

«Восьмеркой» были рассмотре�
ны вопросы борьбы с ВИЧ/
СПИДом, туберкулезом и маляри�
ей, а также ликвидации к 2012 году
полиомиелита. Подлежащей пол�
ному искоренению на планете при�
знана и корь. Много внимания бы�
ло уделено наращиванию произ�
водства новых вакцин и препара�
тов, рассмотрена стратегия борь�
бы с гриппом птиц и предотвраще�
ния эпидемиологических послед�
ствий, стихийных бедствий и чрез�
вычайных ситуаций.

Таким образом, каждая страна,
финансируя свои национальные
системы здравоохранения, одно�
временно инвестирует в междуна�
родную профилактику и здоровье
человечества. 

Управление 

Роспотребнадзора 

по Орловской области.

7 АПРЕЛЯ — ВСЕМИРНЫЙ
ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ

КТО «ЗАКРЫВАЕТ» ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНУЮ БОЛЬНИЦУ? 

P. S. После таких нарочито шумных историй, какой явилась
история, связанная с «закрытием» больницы, ничего, кроме
сочувствия, к руководству городской администрации не появ�
ляется. Попробуй�ка сотворить такую бурю в стакане воды!
Вместо того, чтобы спокойно и по�деловому заниматься свои�
ми прямыми обязанностями, например, разбитыми дорогами,
ветхим жильем, запущенными дворами, приходится изобра�
жать имитацию бурной деятельности. Нелегкая доля градона�
чальника...
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Справа налево медсестры хирургического отделения Л. ЗУБАРЕВА, М. БОРОДИНА, Л. ТРУТНЕВА.


